

Une femme désire par-dessus tout avoir un enfant et confie ce désir à une sorcière qui lui vend alors un grain d'orge. De ce grain d'orge, une tulipe pousse et déploie ses pétales pour laisser apparaître une petite fille pas plus haute qu'un pouce : ainsi naît Poucette.

Mais la fillette endormie dans son berceau en coque de noix se fait enlever par un crapaud qui veut la marier à son fils. Aidée par des poissons, elle parvient à s'échapper, tirée sur l'eau par un papillon auquel elle a attaché sa ceinture.

Elle se fait de nouveau kidnapper par un grand hanneton, qui la dépose dans un arbre puis l'abandonne au milieu de la forêt.

Seule, elle cherche un nouvel abri pour affronter l'hiver... et devient amie avec un rat des champs.

Celui-ci lui offre un refuge dans les galeries souterraines de la taupe, qui évidemment désire l'épouser.

Dans ce refuge, elle rencontre une hirondelle mourante qui y est tombée et la soigne. En retour, celle-ci l'aide à fuir la taupe en la transportant sur ses ailes.

L'hirondelle la dépose alors dans un bois où elle fait une merveilleuse rencontre.